



## Compte rendu du troisième Conseil d'Ecole 7 juin 2013

### Etaient présents

- Madame Le Lagadec, représentante de la mairie ;
- Mesdames Navarro, Fix, Comte, Renucci, Michelot, Bertrand, Michelet, Mojon, Charretier, Poussard, Durand et Monsieur Kobel, enseignants ;
- Mesdames Adomo et Darnault et Monsieur Depince et Foucard, représentants de parents d'élèves FCPE.

### 1) Effectifs pour l'année scolaire 2013-2014.

290 élèves prévus, soit 20 de moins que cette année. Les effectifs seront donc sensiblement moins chargés, ce dont l'ensemble du conseil d'école se réjouit !

- 103 **petits** (de 2010) : 4 classes à 26 ou 25.
- 105 **moyens** (de 2009) : 4 classes à 26 ou 27.
- 82 **grands** (de 2008) : 3 classes de grands à 27 ou 28.
- L'école comptera donc une moyenne de 26,36 enfants par classe.
- Il n'y aura pas de double niveau.

Madame Le Lagadec, représentante de la mairie s'enquiert de **la scolarisation des enfants de deux ans** puisque 15 familles demandent à ce que leurs enfants soient accueillis.

La directrice explique qu'ils ne pourront pas être accueillis car les PS sont déjà trop nombreux.

La mairie est cependant mobilisée pour cet accueil et voudrait faire ouvrir une classe dans ce but mais plutôt à l'école Jacques Decours pour des raisons de locaux. A partir de la rentrée 2013, les enfants de 2 ans seront comptabilisés dans les effectifs de l'école : une ouverture s'avérerait donc possible dans des conditions acceptables.

### 2) Accueil des nouveaux élèves et de leurs parents

Une **réunion d'information** pour les parents des nouveaux inscrits a eu lieu vendredi 14 juin à 18 heures.

Les parents d'élèves de la fcpe s'inquiètent de savoir si **une visite de l'école** pour les enfants est reconduite comme l'an dernier.

Les enseignants envisagent de l'organiser le vendredi 21 juin après l'école. Le dispositif est à améliorer par rapport à l'an dernier.

Les enfants de la crèche Félix Pia sont déjà venus visiter l'école.

### 3) Comment améliorer la communication école-parents ?

Considérant que certains parents qui viennent peu à l'école se sentent parfois en déficit d'informations, plusieurs pistes sont envisagées :

- **En début d'année :**
  - Etablir une mailing liste de parents.
- **En cours d'année :**
  - Réfléchir à une meilleure liaison avec le centre de loisirs.
  - Communiquer plus systématiquement sur les motifs de grève.

#### 4) Liaison avec la mairie :

##### Travaux :

- Remise en état d'une porte coupe-feu.
- Les portes du bâtiment, très lourdes, se referment toutes seules de manière violente et dangereuse : rien ne semble possible pour y remédier.
- Les stores du réfectoire seront réparés.
- L'installation d'un miroir et d'un dos d'âne à la sortie du parking est envisagée.
- Le rehaussement de la cage d'escalier sera proposé à l'arbitrage budgétaire 2014.
- Le petit patio près de la classe de Stéphanie a été aménagé et sera accessible l'an prochain à toute l'école pour des activités de jardinage.
- L'équipe enseignante demande régulièrement des étagères et des tableaux en liège pour les affichages devant les classes...

##### Entretien des locaux :

Le conseil d'école soulève le problème récurrent des locaux mal entretenus, du **ménage non fait** (L'état de la salle de motricité, par exemple, est préoccupant) : les agents d'entretien absents ne sont pas remplacés. De plus, le chef d'équipe est en arrêt maladie depuis novembre.

La représentante de la mairie répond que la réorganisation de l'équipe est envisagée pour la rentrée.

Le nettoyage des toilettes des grands à 13h30 pose problème car les grands, obligés de descendre pour aller aux toilettes, dérangent la sieste des petits.

En cas de pluie ou de neige, les enseignants déplorent de devoir nettoyer eux-mêmes la cour.

#### 5) Réforme de l'école et décret sur les rythmes scolaires

##### Rappels de la mairie : la réforme ne sera pas envisagée avant la rentrée 2014.

De nombreuses concertations ont été organisées par la mairie à l'adresse des différents partenaires.

Les syndicats enseignants et la mairie demandent l'abrogation du décret, déplorant que la réforme ne s'occupe pas avant tout de la prise en compte de la difficulté scolaire.

A l'échelle de Champigny, la réforme concerne 8400 enfants ce qui soulève de nombreuses questions d'infrastructures, de coûts et de personnels.

##### Pistes explorées :

- **Restaurer l'école le samedi matin** permettrait de moins déstabiliser les activités périscolaires majoritairement situées le mercredi. Par ailleurs, l'académie de médecine recommande le samedi matin ainsi que la fcpe. Enfin, la mairie souligne que cette solution serait nettement moins onéreuse (pas de cantine le samedi midi).
- **Commencer à 9 heures** le matin, avec un accueil gratuit pendant 1 heure. Mais dans quelles conditions ? A Cachin par exemple, 70 enfants sont actuellement accueillis le matin dans la salle d'accueil ce qui est déjà fort juste. Si beaucoup plus d'enfants étaient accueillis beaucoup plus longtemps, où se ferait cet accueil ?

***Vos représentants FCPE vous souhaitent à tous de bonnes vacances en famille.***